

L'IFD et l'ILB annoncent les 9 premiers masters « engagés pour une finance durable »

Paris, le 30 octobre 2023

Porté par l'Institut de la Finance Durable en partenariat avec l'Institut Louis Bachelier, le projet de « partenariat académique : engagés pour une finance durable » a été lancé au printemps 2023. Il répond à l'enjeu de monter en compétences des futurs professionnels en intégrant les enjeux de la finance durable aux formations initiales et permettra une meilleure identification des cursus engagés dans cette démarche.

15 critères pour assurer un socle de compétences sur les enjeux de la transition et le développement d'une expertise en finance durable

Le partenariat s'appuie sur un cahier des charges composé de 15 critères répartis en trois familles visant à garantir les connaissances écologiques des étudiants et une ambition forte pour le développement de leur expertise en finance durable. Par exemple, sont exigés en fonction de cursus :

- En matière de formation sur les enjeux écologiques : 24 heures de cours de formation aux enjeux écologiques et du développement durable en tronc commun au cours de l'année
- En matière de finance durable : 48 heures de cours dédiées à la finance durable au cours de l'année,
- En matière de transformation de l'acteur académique : développer une stratégie de transition écologique pour l'institution dans son ensemble dont sa contribution au débat public en finance durable au travers, par exemple, d'axes de recherche dédiés.

Les formations candidates doivent démontrer la réalisation de ces critères doivent être mis en œuvre dans un délai de 2 ans pour pouvoir communiquer sur le partenariat. Les informations transmises par les formations pour justifier du respect des critères n'ont pas vocation à être auditées. Néanmoins, les justificatifs de réalisation de chaque critère seront rendus publics.

Afin de suivre la performance de la démarche quant à la montée en puissance des compétences en finance durable, une série d'indicateurs sera produite comme :

- Le nombre d'étudiants inscrits dans un Master spécialisé ou dans une option dédiée à la finance durable ;
- Le nombre d'élèves entrant en stage et premier emploi en finance durable, sur base déclarative des étudiants ;
- Le nombre de publications scientifiques par les enseignants-chercheurs dans le domaine de la finance durable.

L'édition 2023 compte 9 masters « engagés pour une Finance Durable »

Les formations engagées dans la démarche sont des masters de Finance généralistes ou spécialisés en Finance Durable, dispensés par : l'Institut Supérieur de l'Environnement ([Mastère 2 Finance Durable](#)), KEDGE Business School ([MSc Sustainable Finance](#)), NEOMA Business School ([Mastère Analyse Financière Internationale](#)), l'ESSEC ([Chaire Shaping the Future of Finance](#)), l'Ecole Supérieure de Commerce de Clermont ([Master Finance Durable et ISR](#)), Paris 1 Sorbonne Université ([Master Finance Responsable, Information et Communication](#)), Paris-Dauphine ([Master 224 Banque et Finance](#)), Paris 13 Université ([Master Développement économique, Finance internationale et soutenable](#)) et SKEMA Business School ([MSc Sustainable Finance and Fintech](#)).

Toute formation généraliste ou spécialisée française est invitée à rejoindre cette initiative en transmettant son dossier de candidature directement à l'IFD, les candidatures seront revues tout au long de l'année. Vous dirigez une formation en Finance Durable et souhaitez rejoindre le partenariat ? Contactez Camille Buewaert (c.buewaert@ifd-paris.com) et découvrez [la page du Partenariat sur le site internet de l'IFD](#), pour plus d'informations.

« Les enjeux liés aux transitions énergie climat et aux ressources contraintes doivent être pleinement intégrés aux formations des professionnels de la finance de demain. Compétences et expertises sont clés pour accélérer la réorientation des flux d'investissement et des prises de décision efficaces en cohérence avec les objectifs de politique publique.

Avec cette démarche « engagés pour la finance durable », l'IFD promeut l'intégration de ces compétences dans les formations afin de s'assurer que les futurs professionnels de la finance, qui, très bientôt arriveront sur notre Place, seront non seulement formés aux enjeux et méthodes de la Finance Durable, mais aussi capables d'aller plus loin en innovant.

Cette démarche est un nouvel outil pour encourager et faciliter la transition de notre secteur, en sécurisant l'attractivité de la place de Paris sur ces sujets qui prennent une importance croissante dans nos économies. » - **Yves Perrier, président de l'IFD et président du conseil d'Edmond de Rothschild.**

« La dynamique très positive de notre initiative de valorisation des masters engagés démontre combien les attentes étaient fortes tant du côté des responsables de master, que des acteurs financiers et bien sûr des étudiants pour établir des critères minimum de connaissance sur la finance durable, dans un contexte d'accélération sans précédent de la réglementation et des engagements des acteurs. Nous nous réjouissons d'accueillir encore d'autres masters spécialisés et généralistes avec la perspective de créer un vrai réseau d'échange entre eux. » - **Stéphane VOISIN, directeur Finance Durable à l'Institut Louis Bachelier**

À propos de l'Institut de la Finance Durable :

Créé en octobre 2022, l'Institut de la Finance Durable, branche de Paris EUROPLACE, a pour objectif de coordonner, fédérer et accélérer l'action de la Place financière de Paris pour la réalisation de la transition écologique et la transformation de l'économie vers un modèle bas-carbone et inclusif, aligné avec les objectifs de l'Accord de Paris et les Objectifs du développement durable. Il rassemble l'ensemble des acteurs privés, publics et institutionnels de la Place de Paris et porte les positions de la Place au plan européen et international. L'Institut de la Finance Durable est présidé par Yves Perrier.

À propos de l'ILB :

L'Institut Louis Bachelier (ILB) est une association de loi 1901, créée en 2008, sous l'impulsion de la Direction générale du Trésor et de la Caisse des Dépôts. L'ADN du Groupe Louis Bachelier (ILB, FdR, IEF) est la recherche scientifique, qui favorise le développement durable en Économie et Finance. Actuellement plus de 60 programmes sont hébergés à l'ILB, avec un focus sur quatre transitions sociétales : environnementale, digitale, démographique et financière. Les activités visent à engager des académiques, des entreprises et des pouvoirs publics dans des programmes de recherche ainsi que dans les manifestations scientifiques et autres forums d'échange.

Contacts presse IFD :

Anne-Sophie Gentil – anne-sophie@2017.fr – +33 6 32 92 24 94

Charles Moulinier-Becher – charles@2017.fr – +33 6 84 84 57 58